



Elvin Caralampio Gómez Suárez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Tercer Parcial

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre

“C”

ENFOQUE ANTROPOLÓGICO DE NORMALIDAD

En este artículo, planteo que la antropología social tiene que superar el empirismo de lo observado, pues tal epistemología contribuye a la clasificación de sujeto para su control. En contraposición, argumento que existe otro conocimiento con un carácter desafiante. Desarrollo esta idea a través de la respuesta a las siguientes cuestiones: 1) qué nos impide hacer explícitos nuestros compromisos éticos y políticos; 2) cómo superar nociones sustentadas en la cientificidad para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados, generalmente estudiados por los antropólogos; y 3) cómo crear conceptos basados en tales experiencias que desborden los entendimientos sobre el sujeto sustentados por una producción académica e intelectual dominantes. El artículo se compone de cuatro partes. En la primera ofrezco un acercamiento a lo que en los últimos años ha sido debatido en el seno de la influyente antropología anglosajona en torno a lograr relatos sólidos sobre la desigualdad y las formas de resistencia o lucha a través de la definición de la distancia social entre el etnógrafo y el "otro" (político). En la segunda emprendo una reflexión sobre conceptos que contienen cargas de significados ideológicos, anuncian la racionalidad de una época y establecen lo coherente para el dominio en la tercera, presento un ejemplo de la generación de un pensamiento desafiante sobre el sujeto, enraizado a su experiencia histórica, a través de lo que "La otra campaña"

ENFOQUE ANTROPOLÓGICO DE NORMALIDAD

En este artículo, planteo que la antropología social tiene que superar el empirismo de lo observado, pues tal epistemología contribuye a la clasificación de sujeto para su control. En contraposición, argumento que existe otro conocimiento con un carácter desafiante. Desarrollo esta idea a través de la respuesta a las siguientes cuestiones: 1) qué nos impide hacer explícitos nuestros compromisos éticos y políticos; 2) cómo superar nociones sustentadas en la cientificidad para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados, generalmente estudiados por los antropólogos; y 3) cómo crear conceptos basados en tales experiencias que desborden los entendimientos sobre el sujeto sustentados por una producción académica e intelectual dominante. El artículo se compone de cuatro partes. En la primera ofrezco un acercamiento a lo que en los últimos años ha sido debatido en el seno de la influyente antropología anglosajona en torno a lograr relatos sólidos sobre la desigualdad y las formas de resistencia o lucha a través de la definición de la distancia social entre el etnógrafo y el "otro" (político). En la segunda emprendo una reflexión sobre conceptos que contienen cargas de significados ideológicos, anuncian la racionalidad de una época y establecen lo coherente para el dominio en la tercera, presento un ejemplo de la generación de un pensamiento desafiante sobre el sujeto, enraizado a su experiencia histórica, a través de lo que "La otra campaña"

Enfermabilidad



Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Cedula. Profesional.
3747715

Elvin

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. La presente investigación tiene como objetivo fundamental delucidar el concepto de enfermedad a la luz del monismo dinámico del médico español Pedro Laín Entralgo. Para hacerla se acoge el método antropológico integral requerido en la obra lainiana, a fin de explicar al ser humano desde tres vías de conocimiento: descripción (ciencias positivas), explicación (filosofía) y comprensión (poesía, religión). A Partir de este método, Lain presentará al hombre como una realidad personal (monismo personal), logrando así unificar al ser humano entre la biología y la biografía, posibilitando con ello a la persona ser el agente, actor y autor de su vida, y vivir cada circunstancia vital de su historia a partir de la apropiación y en una invitación especial para que toda persona reinterpreté su experiencia patológica, no como un elemento que anula su vida, sino como un modo fundamental del ser del hombre que lo puede catapultar a un estado de creación de un nuevo sentido, en el que la enfermedad se convierte en un recurso para significar su existencia. Una consideración final: en su obra,



MEDICINA TRADICIONAL AYÚRVEDA

Elvin

Discute las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea en tanto instituciones socioculturales, históricas, lingüísticas, políticas y económicas de cada sistema médico, al tiempo que deja de lado su construcción sólo como campos científico-técnicos. Así, lo que en la medicina ayurvédica se construye como una relación entre un cuerpo físico y uno sutil, en la biomedicina se construye como cuerpo-mente. Con el fuerte énfasis en el funcionamiento del cerebro, la vieja dicotomía cuerpo-mente se está convirtiendo en cuerpo-cerebro; mientras la medicina ayurvédica se concentra en la persona y en lo emocional, la biomedicina ayurvédica se concentra en la persona y en lo emocional, la biomedicina se concentra en el cuerpo y en la enfermedad.

Es ilustrar las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente, y avanzar en su discusión, en tantas construcciones socioculturales, en dos sistemas médicos: la medicina ayurvédica de la India y la biomedicina. Teniendo en cuenta algunas de sus dimensiones socioculturales, políticas históricas, económicas, lingüísticas y científico-filosóficas, cada sistema médico es analizado como una institución social y, a la vez, como un dominio específico de conocimiento con características únicas y contrastantes. Definido y caracterizado desde una perspectiva

Bibliografía:

- Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49(1), 63-70.
- Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35 (137). 15-53.
- García Echeverri, Jonny Alexander, Vallejo Cardona, Jesús David, Duque Naranjo, Nicolás, & Jiménez Restrepo, Alejandro. (2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. *Revista Guillermo de Ockham* , 19 (1), 125-143.
- Moreno Leguizamón, Carlos J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. *Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología*, (3), 91-121.